



LE CŒUR
DE NOTRE
MÉTIER, C'EST
L'INSERTION»
NELLY DUMOTIER

De gauche à droite :
Jean-Pierre Delvinquier,
Sophie Ménard, Pierrot Amoureux,
Mélanie Davenel, Nelly Dumotier.

LE RELAIS

Pour un retour à l'emploi

1987, c'est l'année de naissance de l'association intermédiaire Le Relais. Grâce à la volonté d'un groupe de personnes et de quelques élus, une structure en faveur de l'insertion par l'activité économique a vu le jour.

Rencontre avec Pierrot Amoureux, président, Jean-Pierre Delvinquier, administrateur et Nelly Dumotier, responsable de l'antenne à Vitré.

Qu'est-ce que Le Relais pour l'Emploi ?

"Un ensemble d'insertion sur le Pays de Vitré" précise Pierrot Amoureux, président de l'association depuis 1990 et grand passionné par le sujet. Pour vous parler de l'association et de son organisation, Pierrot illustre sa pensée. Imaginez une fleur avec 4 pétales.

- Le premier pétale : **l'association intermédiaire Le Relais**. Sa mission ? La mise à disposition de personnels

« La volonté de l'association : se vouloir réellement une organisation apprenante en confiant à des personnes des responsabilités accessibles. Restaurer une image positive du travail : épanouissant pour la personne et un lieu d'apprentissage. Redonner aux personnes le statut d'apprenant permanent »
PIERROT AMOUREUX

auprès des entreprises, des collectivités, des associations et des particuliers de Vitré Communauté et de Roche-aux-Fées Communauté ainsi que l'accompagnement socioprofessionnel des salariés en parcours.

- Le deuxième : **Le chantier d'insertion "Le Pays fait son jardin"**. Au programme : la production et la commercialisation de légumes biologiques auprès de particuliers-adhérents ; ceci sous forme de paniers hebdomadaires ou auprès de clients professionnels.
- Le troisième : **Le Parc Mob** (comme mobilité) qui propose, à la location, une vingtaine de scooters au public en insertion.
- Le quatrième et dernier pétale : **"Le Biaù Jardin"**, l'atelier de retour progressif vers l'emploi. Son objectif ? Accompagner au plus près les personnes très éloignées du milieu du travail.

QUELQUES DATES
1987
Naissance de l'association intermédiaire Le Relais à Retiers

1992
Mise en place du Parc Mob

2000
Arrivée de Le Relais sur Vitré suite à la fermeture de l'ACLEI

2009
Création du chantier d'insertion

Cette association basée à Retiers et à Vitré couvre l'ensemble des 63 communes de leurs deux communautés.

Quelle en est l'organisation ?

C'est un conseil d'administration qui est à la tête de Le Relais. Il est composé de 23 femmes et hommes de Vitré Communauté et de Roche aux Fées Communauté répartis en commission. Du côté des permanents, ce sont 14 personnes qui font vivre Le Relais au quotidien. Nelly parle "de grande famille" pour définir les relations entre chacun. Sentiment confirmé par Pierrot et Jean-Pierre. "Respect, bienveillance, écoute, on se serre les coudes dans les moments compliqués. Ce travail, il est basé sur l'humain et notamment les difficultés que peuvent rencontrer les bénéficiaires. C'est un métier de passion" ajoute N. Dumotier.

L'insertion pour objectif

Le Relais emploie des personnes en insertion dans le cadre d'un contrat de mise à disposition sur des missions le plus souvent courtes (quelques heures à quelques jours). Un conseiller en insertion professionnelle de l'association les accompagne dans leurs parcours. "Accompagner c'est faire à côté mais pas pour" explique Nelly. Il est important de créer une synergie avec la personne accompagnée et elle se fait par la considération, le respect et l'absence de jugement. "Une fois qu'on a travaillé tous les freins à la reprise d'activités (mobilité, logement, santé, reprise de confiance...)

grâce à un tissu partenarial ⁽¹⁾ extraordinaire sur Vitré et que des droits ont pu être ouverts avec des volumes horaires assez importants, c'est la pérennisation des postes pour sortir de l'association intermédiaire Le Relais qui est recherchée" ajoute Nelly Dumotier. Et c'est là que l'ADIS a toute son importance (lire encadré ci-dessous).

300 personnes par an

Pierrot ajoute "Le Relais accueille environ 300 personnes à l'année. Nous allons faire travailler un tiers de ces personnes. Pour un autre tiers, nous donnons un coup de main comme aider à faire un CV et pour le tiers restant, nous n'avons pas de solution. C'est sur cette dernière donnée que l'idée du "Biaù Jardin" nous est venue".

L'association travaille également avec différents profils de clients ⁽²⁾ dont une quarantaine de communes pour notamment des postes d'agent d'entretien en espaces verts qui débouchent très souvent sur une embauche à la clé (lire ci-contre). ●

CONTACT

02 23 55 15 60
accueil.vitre@lerelaispourlemploi.fr

⁽¹⁾ Pôle Emploi, la mission locale, le CCAS de Vitré, le CLIC, le CDAS, tous les partenaires sociaux et économiques.

⁽²⁾ Communes, hôpital de Vitré (ASH), CCAS de Vitré, résidence La Trémoille, maisons de retraite (ASH, blanchisserie, aide cuisine), Maison de l'Enfance la Malabizou, collèges du pays de Vitré...



En bas à gauche : Dominique.

COUP D'ŒIL SUR LE PARCOURS DE DOMINIQUE...

Dominique, sans activité, a travaillé au AAVA (Atelier d'Adaptation à la Vie Active) tous les jours en maraichage pour garder le moral, la condition physique et un lien social. L'AS 35, le CCAS de Vitré, le Pôle Emploi qui font le lien avec Le Relais ont accompagné Dominique sur les problématiques de budget, de logement et de l'emploi.

Inscrit au Relais en mai 2019, il a commencé à effectuer des missions de travail sur Vitré : manutentionnaire, agent de déchetterie avec le Smictom. Grâce au Parc Mob, une location de scooter a été mise en place et a permis ainsi à Dominique de se déplacer sur des missions d'agents d'entretien en espaces verts dans six mairies du pays de Vitré, jardinier chez plusieurs particuliers et entreprises, ouvrier dans une entreprise agricole.

En juillet 2020, l'objectif était d'ouvrir des droits à Pôle Emploi, de finaliser le permis et d'acheter une voiture. En octobre 2020, la mairie de Saint Aubin des Landes qui fait régulièrement appel à l'association depuis 2016, accepte d'être acteur et partenaire de l'insertion en proposant un contrat aidé (PEC) à Dominique, 20h par semaine en espaces verts. En janvier 2021, Dominique a acquis sa voiture. En mai 2021, la mairie de Saint Germain du Pinel qui fait appel à des salariés sur des postes d'agents d'entretien des espaces verts depuis juillet 2019 a proposé de compléter les heures de Dominique pour arriver à un temps complet. ●

ADIS NOUVEL OUTIL COMPLÉMENTAIRE D'INSERTION



Adis Intérim est une agence de Travail Temporaire d'Insertion de proximité. Elle embauche des personnes rencontrant des difficultés professionnelles et/ou sociales. Des missions d'intérim sont proposées afin de faciliter leur retour à l'emploi durable. Les missions de travail permettent

l'acquisition d'expérience, l'accès à des formation et en parallèle la résolution de difficultés personnelles (accès au logement, mobilité...).
L'objectif : renforcer le lien avec les entreprises (bâtiment, industrie...).